

rufs-, Schüler- und Reiseverkehr zu erhöhen. Der Berufs- und Nahverkehr ist insbesondere in den Städten und Ballungsgebieten unter Berücksichtigung der Erschließung neuer Wohngebiete durch optimale Arbeitsteilung zwischen den öffentlichen Verkehrsträgern und die vorrangige Entwicklung der schienengebundenen Verkehrsmittel leistungsfähiger zu gestalten. In allen Kreisen sind durch Koordinierung der am Personenverkehr beteiligten Betriebe und Einrichtungen günstigere Bedingungen zu schaffen.

Zur Sicherung der steigenden Außenhandelstransporte der DDR, insbesondere mit der UdSSR, sollen die Kapazitäten der Seehäfen der DDR wesentlich erhöht und die Leistungsfähigkeit der Seeflotte durch den Einsatz moderner Schiffe gesteigert werden.

Im Post- und Fernmeldewesen sind die Leistungen für die Bevölkerung und für die Wirtschaft durch weitere Intensivierung der Betriebs- und Verkehrsprozesse qualitativ und quantitativ zu erhöhen. Dabei ist besonders die fernsprechmäßige Versorgung in der Hauptstadt der DDR, Berlin, zu verbessern. Im Post- und Zeitungswesen sind insbesondere die Rationalisierungsmaßnahmen in der Brief- und Kleingutbearbeitung, in der Zustellung sowie im Postzeitungsvertrieb und im Zahlungs- und Spargeldverkehr weiterzuführen.

IV.

Zur Entwicklung des materiellen und kulturellen Lebensniveaus der Bevölkerung

Liebe Genossinnen und Genossen! Getreu dem Programm unserer Partei, alles zu tun für das Wohl des Volkes, für die Interessen der Arbeiterklasse, der Genossenschaftsbauern, der Intelligenz und der anderen Werktätigen, ist die Direktive des X. Parteitagés zur Entwicklung der Volkswirtschaft der DDR in den Jahren 1981 bis 1985 darauf gerichtet, das erreichte materielle und kulturelle Lebensniveau des Volkes zu sichern und schrittweise auszubauen.

Es geht, zusammengefaßt, um die Verbesserung der Wohn- und Arbeitsbedingungen, um die Schaffung von immer besseren Möglichkeiten für die allseitige Entwicklung der Persönlichkeit, für hochproduktive Arbeit, für die Entwicklung des Bildungswesens, der Wissenschaft und Kultur, für den Gesundheitsschutz und für die Verbesserung der Erholung — für all das, was unsere sozialistische Lebensweise ausmacht.

Kernstück unseres sozialpolitischen Programms bleibt das auf den Zeitraum bis 1990 berechnete Wohnungsbauprogramm. Es wird auch in den kommenden Jahren weiterhin konsequent verwirklicht.

Für etwa 2,8 Millionen Bürger, insbesondere Arbeiter- und kinderreiche Familien